

# 36 textos que sintetizan la fe católica

Ofrecemos 36 textos que abordan algunas de las principales verdades de la fe. Son textos preparados por teólogos y canonistas con un enfoque primordialmente catequético, que remiten a la Sagrada Escritura, el Catecismo de la Iglesia Católica, las enseñanzas de los Padres y el Magisterio.

28/10/2022

## **Tema 1. El anhelo de Dios**

En el fondo del espíritu humano encontramos una nostalgia de felicidad que apunta a la esperanza de un hogar, de una patria definitiva.

## **Tema 2. El porqué de la Revelación**

En el hombre existe un deseo natural de alcanzar un conocimiento pleno de Dios, que no es capaz de conocer sin la ayuda de Dios.

## **Tema 3. El desarrollo de la Revelación**

Dios se ha revelado poco a poco al hombre y ha culminado su revelación con la encarnación.

## **Tema 4. Dios creador**

La creación es a la vez un misterio de fe y una verdad accesible a la razón.

## **Tema 5. La Providencia de Dios**

Es lícito preguntarse por la posibilidad y la efectividad de las intervenciones divinas en nuestro mundo.

## **Tema 6. El ser humano, imagen de Dios**

El hombre es la única criatura capaz de conocer y de amar más allá de lo material y finito.

## **Tema 7. La libertad humana**

La Iglesia considera que la libertad es signo eminente de la imagen divina en el hombre.

## **Tema 8. El dominio sobre la creación. El trabajo. La ecología.**

Dios otorga al hombre el señorío sobre el mundo y le manda ejercerlo. La tutela del medio ambiente es una obligación moral que incumbe a cada persona y a toda la humanidad.

## **Tema 9. El hombre creado por Dios como varón y mujer**

El ser humano es persona por ser humano. La igualdad de las personas debe expresarse en el respeto a cada uno y a los colectivos.

## **Tema 10. El pecado y la misericordia de Dios**

La pérdida del sentido del pecado ha llevado a la pérdida de la necesidad de salvación, y de ahí al olvido de Dios por indiferencia.

## **Tema 11. El testimonio evangélico**

Jesús envió a los apóstoles al mundo entero para «predicar el Evangelio a toda criatura». El contenido de ese Evangelio era lo que dijo e hizo Jesús en su vida terrena.

## **Tema 12. La Encarnación**

Jesús es el Hijo Único de Dios que se ha hecho hombre por nuestra

salvación. Es perfecto Dios y perfecto hombre.

### **Tema 13. Pasión, muerte y resurrección de Jesucristo**

Jesús aceptó libremente los sufrimientos físicos y morales impuestos por la injusticia de los pecadores.

### **Tema 14. El Espíritu Santo y su acción en la Iglesia**

La acción del Espíritu Santo se realiza en la Iglesia por medio de los sacramentos. Solemos decir que el Espíritu Santo es como el alma de la Iglesia.

### **Tema 15. La Iglesia, fundada por Cristo**

La Iglesia es la comunidad de todos los que han recibido la gracia regeneradora del Espíritu por la que son hijos de Dios.

## **Tema 16. La constitución jerárquica de la Iglesia**

La Iglesia es una sociedad estructurada donde unos tienen la misión de guiar a los otros.

## **Tema 17. La Iglesia y el mundo**

La Iglesia es inseparablemente humana y divina. Vive y actúa en el mundo, pero su fin y su fuerza no están en la tierra, sino en el Cielo.

## **Tema 18. La Doctrina Social de la Iglesia**

La buena nueva de la salvación exige la presencia de la Iglesia en el mundo. El Evangelio constituye de hecho un anuncio de transformación del mundo de acuerdo con el designio de Dios.

## **Tema 19. La resurrección de la carne**

El enigma de la muerte del hombre se comprende solamente a la luz de la resurrección de Cristo y de nuestra resurrección en Él.

## **Tema 20. Los sacramentos**

Los sacramentos son signos eficaces de la Gracia. La Gracia santificante es una disposición estable y sobrenatural que perfecciona al alma para hacerla capaz de vivir con Dios.

## **Tema 21. Bautismo y Confirmación**

Un cristiano bautizado y confirmado está destinado a participar en la misión evangelizadora de la Iglesia en virtud de estos sacramentos.

## **Tema 22. La Eucaristía (I)**

La Eucaristía hace presente a Jesucristo: Él nos invita a acoger la salvación que nos ofrece y a recibir el don de su Cuerpo y de su Sangre como alimento de vida eterna.

## **Tema 22. La Eucaristía (II)**

La Santa Misa hace presente en el hoy de la celebración litúrgica de la Iglesia el único sacrificio de nuestra redención.

## **Tema 23. La Penitencia y la Unción de los enfermos**

La Penitencia es un sacramento específico de curación y salvación.

## **Tema 24. El matrimonio y el Orden Sacerdotal**

El matrimonio es una sabia institución del Creador para realizar en la humanidad su designio de amor. Mediante el sacramento del orden se confiere una participación al sacerdocio de Cristo.

## **Tema 25. La vida cristiana: la ley y la conciencia**

La ley eterna, la ley natural, la Nueva Ley o Ley de Cristo, las leyes

humanas políticas y eclesiásticas son leyes morales en un sentido muy distinto, aunque todas ellas tienen algo en común.

## **Tema 26. El sujeto moral. La moralidad de los actos humanos**

Solo las acciones voluntarias son objeto de una valoración moral propiamente dicha. Es parte fundamental de la formación y de la vida cristiana la educación del complejo mundo de los sentimientos.

## **Tema 27. La acción del Espíritu Santo: la gracia, las virtudes teologales y los mandamientos**

La vida cristiana es la vida del hombre como hijo de Dios en Cristo por medio del Espíritu Santo.

## **Tema 28. Primer y segundo mandamientos**

El primer mandamiento del Decálogo tiene una importancia existencial: es el único fundamento posible para configurar una vida humana lograda.

## **Tema 29. El tercer mandamiento**

El hombre, que está llamado a participar del poder creador de Dios perfeccionando el mundo por medio de su trabajo, debe también cesar de trabajar el día séptimo, para dedicarlo al culto divino y al descanso.

## **Tema 30. Cuarto mandamiento. La familia**

El cuarto mandamiento figura es un punto de enlace y tránsito entre los tres anteriores y los seis posteriores: en las relaciones familiares se continúa en cierto modo aquella misteriosa compenetración entre el amor divino y el humano que está en el origen de cada persona.

## **Tema 31. El quinto mandamiento**

Nadie, en ninguna circunstancia, puede atribuirse el derecho de matar de modo directo a un ser humano inocente.

## **Tema 32. El sexto mandamiento**

La sexualidad afecta al núcleo íntimo de la persona humana. La verdadera educación a la castidad ayuda a reflexionar sobre los valores personales y morales que entran en juego en las relaciones afectivas con las demás personas.

## **Tema 33. El séptimo y octavo mandamientos**

La vida cristiana se esfuerza por ordenar a Dios y a la caridad fraterna los bienes de este mundo. Son importantes tanto la templanza, como la justicia y la solidaridad.

## **Tema 34. El noveno y el décimo mandamientos**

El noveno y décimo mandamientos se refieren a los actos internos correspondientes a los pecados contra el sexto y el séptimo mandamientos. Los pecados internos pueden deformar la conciencia.

## **Tema 35. La oración en la vida cristiana**

El Catecismo distingue entre oración vocal, meditación y oración de contemplación. Las tres tienen en común un rasgo fundamental: el recogimiento del corazón.

## **Tema 36. La Oración del Padre Nuestro**

Con la oración del Padre Nuestro, Jesús quiere hacer conscientes a sus discípulos de su condición de hijos de Dios.

.....

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-gt/article/sintesis-  
doctrina-fe-catolica/](https://opusdei.org/es-gt/article/sintesis-doctrina-fe-catolica/) (17/01/2026)